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□本报记者 赵丽

环卫部门免费疏通

五辆卡车清运污物

2 6日上午，在阴冷的空气
中，道德商城 4号楼前， 5辆疏
通清理车在附近来回进出，高
压水枪喷出了强水柱，对下水
管道和化粪池进行冲洗。 8 0岁
的赵丽英老人挽着袖口，围着
城肥一处的工人们左转右转，看
他们工作。

赵丽英是4号楼的楼长，这个
污水外溢的下水道口就在4号楼
的出入口旁。从2006年起，126
户居民几乎每年都要经历一段时
间踮着脚踩着污水进楼门的日
子。不过今年这次长达一个多月
的堵溢，显然让赵丽英心有余
悸，她曾经在污水里一脚踩滑摔
倒过。

在疏通现场，居民韩春生也
深有感触。他告诉记者，4号楼周

围大概有11个下水道，堵溢时有
发生，热心居民“通一通”，能顶一
个星期左右，实在不行就得居民
凑钱请环卫疏通。

和赵丽英一样，韩春生也是
组织凑份子的负责人。“凑钱不
易，钱凑得少。有时挖一车，有时
挖两三车，堵了哪个挖哪个。”他
叹气说，这次下水道是彻底瘫痪
了，靠居民疏通已经不管用。污
水遍地横流、臭味扑鼻的日子持
续了一个多月，必须得彻底清理
了。但是钱凑不起来，幸亏城肥
一处来免费疏通清理。

在现场忙着指挥调度的城
肥一处机械化清除队支部书记
李开玉介绍说，4号楼的化粪池
和下水管道里已经清出6车杂物
了，如果全部清理完，至少能清
出15辆大卡车。

破衣塑料袋卫生巾

下水道污物啥都有

记者了解到，道德商城是一个
开放式居民小区。共有居民楼 4
座，居民和门头房商户共 3 0 0多
户。四号楼楼高7层，建成于1995
年，共有居民126户，以回迁户居
多。这次城肥一处免费清理化粪
池、疏通下水管道的范围，涉及4
号楼和2号楼周边。

李开玉告诉记者，自己对这
里已经很熟了，第一次来这疏通
是在十年前，这两年几乎每年都
要来几次。这次确实堵得厉害。
“昨天，我们领导来现场看了情
况，也知道这里下岗的多，困难的

多，敛钱不易，就决定免费彻底疏
通一次。光4号楼附近就得挖十来
车，疏通40多米管道，如果正常收
费得2000多元。”

记者在现场看到，下水道里
清理出的污物以卫生巾、塑料袋
为多，还有破衣服、木头，凝结的
坚硬的油块，在一个下水道里，还
清理出了一次性筷子和沙子。至
于为何堵得这么频繁，李开玉说，
小区的管道设计可能有问题，坡
度有点“挑头”。而且清理的次数
确实少一些，这一次“化粪池淤积
的时间太长，里面都凝结成固体
了，我们先拉了三车水弄碎了、弄
稀了，才能挖得动，得一边往里喷
水一边挖。”另外，跟居民乱扔杂
物也有关系，因为每次都能挖出
各种杂物，塞得满满当当。

听着李开玉的话，看着地上
堆积着的黑乎乎的污物，楼长赵丽
英不住摇头叹气。她感叹，下水道
堵了，最受罪的是一楼的住户。有
的居民并不觉得跟自己有关系，自
己曾经嘱咐过居民别再往下水道里
扔东西，但有人直接顶过来一句：“你
一个老太太哪那么多事！”
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疏通下水道，污物清出十几车
记者采访发现，开放式小区下水道堵塞清理难

□记 者 葛亮
□通讯员 徐冲

本报 11月26日讯 上门检查燃气
安全并借机推销没有市场准入资格产
品的百安燃气公司将“工作”做到了长
清。长清工商提醒，要注意甄别来人身
份，谨慎购买。所谓的“燃气报警器”并
不一定能保证安全，擅自改装燃气设
施，还会带来更大的安全隐患。

近日，一推销人员上门检查完燃气
后，向长清居民焦女士推销了“济南百
安燃气设备有限公司”生产的天燃气报
警器，公司的注册地址是济南市经济开
发区计算机工业园。焦女士花费197元
购买后，由其“厂家”派的工作人员安装
在了抽油烟机上。在安装之后不但没起
到报警的作用，抽油烟机反而出现故
障。焦女士遂打电话找商家要求退货，
但商家根本不予理睬。

长清工商分局平安工商所工作人
员经查阅，在经济开发区计算机科技园
没有发现所谓的“济南百安燃气设备有
限公司”。在与焦女士取得联系进行详细
询问后，得知上门推销安装的人员没有
着制服也没有上岗证。

工商人员告诉记者，这种上门推销
的所谓“报警器”是浙江某县小厂生产
的，并未取得济南市燃气主管部门市场
准入证，按照规定是禁止销售及安装
的。同时，燃气具及用品销售一般是本
着自愿的原则，不会入户销售。

私装燃气报警器

并不一定保安全

居民：人家不会次次免费

以后再堵了

疏通会更难

下水管道很快就能恢复正常
使用了，为了通管道每次要挨家
挨户敛钱的韩春生和赵丽英更是
长舒了口气。“为了敛钱，都有邻
居和我们翻脸啦。”

韩春生说，因为是开放式小
区，下水道堵了没有人管，楼长得
向居民挨家挨户敛钱。全楼126户，
每次交钱的只有二三十户，交十块
钱的是最多的。

对下水道堵了这样的事，居

委会也是很头痛。西新街社区居
委会主任宋玲玲说，这些事最终
会涌到居委会和街道办。对开放
式小区居委会没有义务管理，但
一遇到这样的事，肯定要组织协
调，有时居民们钱凑不够，居委会
还得从有限的经费里挤出一些帮
一把。

韩春生有些感慨地告诉记
者，其实这次免费疏通之后，自己
有喜有忧，就怕成了“谁出头，谁

管就是应该的”。人家不会次次免
费，以后如果再堵，向居民敛钱更
难了。
“政府能不能出台个制度，把

开放式小区管起来，至少出现问
题后能有个明确的依据！”采访过
程中，居民和居委会的工作人员
这样建议。记者了解到，济南市的
开放式小区不在少数，这样的期
望可能不只限于道德商城的居民
们。
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文，报道了位于经六纬十二路以西的道德商城4号楼下水道

堵塞一事。26日，济南城肥一处免费对4号楼附近的化粪池和

下水管道进行了疏通清理。


